



Propuesta de ampliación del ámbito, alcanzando la alineación sur de la Calle Sagunto, y potenciando la conectividad entre los barrios situados más allá de la Avenida de Valladolid y la Dehesa. Sup.= 511,47 m²

CONTEXTUALIZACIÓN

UN APARCAMIENTO / UN MERCADO / UNA PLAZA

Las Concepciones no es todavía una plaza. Las Concepciones es una calle de trazado quebrado que conecta el eje de la Avenida de Valladolid -en los aledaños de la Plaza de Toros y el Paseo del Espolón en el encuentro con la Ermita de la Soledad. La regularidad de su trazado y fachadas denotan su origen planificado bajo la tradición urbanística de posguerra (Plan Urbanístico de 1948 y la consolidación del modelo global de ordenación en el Plan General de 1961), de cuya muestra también es la hechura del Edificio de Sindicatos. Es conocido que a finales del mes de noviembre de 1953, la ciudad de Soria da el nombre de Sagunto a una de sus céntricas calles.

Por otra parte, la denominación de las Concepciones hace referencia al convento fundado en siglo XVI en el Arrabal soriano, en el lugar actualmente ocupado por el Colegio de las Escolapias, y arruinado en 1812.

Resulta paradójico apreciar como la consolidación de este espacio es producto de la ocupación paulatina del Campo del Mercado, hasta su cierre definitivo en la explanada rectangular que desde 2011 ocupa el Mercado Provisional. Esta explanada ha sido durante las tres últimas décadas un aparcamiento, incorporando las sobrias fachadas de la ampliación del Museo Numantino (1989) y el Centro Comercial del Espolón 10 (1988), y albergando una sede del Servicio Público de Empleo de Castilla y León).

Es importante señalar que la instalación del Mercado Provisional ha propiciado la reurbanización de un tramo importante de la Calle de las Concepciones, entre las calles Tejera y Sagunto, extendiendo este mismo modelo de peatonalización a la Calle Manuel Vicente Tutor. La reciente culminación de la remodelación del Paseo del Espolón viene a afianzar la expansión del modelo de reforma que se irradia desde el centro histórico, superando el eje Collado-Zapatería-Real.

LA OPORTUNIDAD PARA UNA PLAZA: UNA LOCALIZACIÓN, UN ITINERARIO, ...UNA 'ESTRELLA'

El meollo del centro soriano sigue siendo el referente de la vida social: Calle Collado, Plaza de Herradores, 'el Tubo' (San Clemente), Plaza Mayor, ..., sin embargo son de arraigo popular otros vectores, como el 'eje' menor formado por la Callejón del Pregonero, Plaza del Portillo y la renovada Plaza del Vergel; la Calle de Medinaceli-Rincón de Becquer al sur de la Plaza Mariano Granados; y la propia Calle Vicente Tutor y su continuación hacia la calle Palafox a través de la Calle de las Concepciones.

De la localización de la Calle Concepciones cabe extraer su potencial para la aportación de una actuación complementaria en el marco de las anteriormente destacadas. La presencia de actividades comerciales y de ocio en plantas bajas y su inclusión en itinerarios reconocidos permite una reformulación de la parte central ocupada por el Mercado Provisional. La singular geometría de este edificio dibuja una planta estrellada que permite la continuación de los recorridos que acceden, posibilitando el desarrollo de actividades puedan demandar cierta ocupación (principalmente terrazas).

Por otra parte, iniciativas como como el *Life Soria Corredor CO2Cero* (2010-2012), han puesto de relieve la proximidad de la Calle las Concepciones. En palabras del propio Ayuntamiento, este corredor se constituyó como una zona específica de la ciudad de Soria que enlaza a lo largo del mismo una serie de recursos ambientales, patrimoniales, y de equipamiento, al mismo tiempo que convertía dicho corredor en el hilo conductor de un proceso de regeneración urbana basado en principios de mejora ambiental. La Dehesa o el Casco Histórico son nodos de primera magnitud, pero la deriva a una plaza como la que se plantea, puede reforzar la apuesta por actuaciones ligadas a la sostenibilidad ambiental. Las lógicas actuales han advertido como otros emplazamientos periféricos pueden aportar otras visiones, ya sea el caso de la Barriada o la Avenida Mariano Vicón.

